

7ème Rencontres pour la recherche en soins en psychiatrie

Mis en ligne le 08 avril 2022

Les rencontres pour la recherche en soins en psychiatrie permettent de rassembler des professionnels de santé curieux et rigoureux qui œuvrent par leurs travaux ou projets de recherche à l'amélioration des soins en psychiatrie/santé mentale. Elles sont un carrefour de rencontre et de pluralisme de points de vue. L'année dernière, ces rencontres ont réuni 220 acteurs venus de 70 établissements de santé.



Cette année, Benoit Chalancon (Infirmier de Recherche Clinique), François Flottes (Infirmier Diplômé d'Etat) et Audrey Bost (Infirmière Diplômée d'Etat) étaient les ambassadeurs du Centre Hospitalier Le Vinatier.

Nos infirmiers ont présenté deux posters :

- l'un concernant le Groupe de Bibliographie créé au Vinatier
- et l'autre sur les tests PCR réalisés aux urgences pendant la pandémie de COVID.

Le poster du Groupe de Bibliographie

En 2018, le Groupe de Bibliographie a été créé par Benoit Chalancon et Florent Magny. L'idée est de proposer des lectures-critiques d'articles (scientifiques ou professionnels) aux infirmiers (et autres professionnels de santé non médicaux) avec comme point de départ leurs pratiques professionnelles du quotidien. L'objectif est d'encourager la réflexion sur les pratiques soignantes par la lecture d'article en s'appuyant sur les données probantes.

Ce poster, construit en partenariat avec la cellule communication Recherche, se construit en 4 parties :

- Les objectifs principaux
- Les éléments clés
- Les partenariats mis en place
- Les compétences développées

A l'occasion de ces journées et pour sa contribution au développement de la recherche infirmière, Benoit Chalancon a reçu une distinction remise par madame Chantal Eymard et monsieur Jean Marie Revillot. D'autres personnes ont également été récompensées pour leur travail : Yvonne Quenum, Vincent Billé, Loïc Rohr et Benjamin Villeneuve.

→ [Poster du Groupe de Bibliographie](#)

Le poster des tests PCR aux urgences

François Flottes et Audrey Bost souhaitaient mettre en avant, à travers leur poster, leur réflexion sur les soins infirmiers prodigués durant la crise sanitaire aux urgences. Leur but était de mettre en évidence la réalisation complexe d'un test PCR à une personne avec des troubles psychiques et réticente à en réaliser un. Malgré un contexte de crise inédite, une réflexion d'équipe (appuyée par une enquête) a permis de mieux appréhender les refus de test des patients et d'adapter les pratiques infirmières en conséquence.

→ [Poster des tests PCR aux urgences](#)

Le Centre Hospitalier Le Vinatier souhaite remercier les organisateurs des 7ème Rencontres pour la recherche en soins en psychiatrie, ainsi que tous les participants pour leurs travaux de recherche. Le Vinatier félicite tout particulièrement ses intervenants.

LE VINATIER BP 30039 - 95 BD PINEL 69678 BRON CEDEX